

**18.09.2025**

**Presentación del programa Puertas Abiertas**

Banco de España

Madrid

José Luis Escrivá

Gobernador

---

Buenos días a todos,

Hoy es un día muy feliz para esta casa, el Banco de España, porque compartimos con vosotros dos grandes noticias. En un mundo en el que no suele haber buenas noticias a menudo, compartir dos el mismo día es francamente satisfactorio.

Por un lado, queremos presentaros nuestro nuevo e intenso programa de visitas guiadas, que nos permitirá tener las puertas de esta institución y este edificio abiertas los 7 días de la semana, con visitas específicas para distintos colectivos. Esto nos permitirá compartir con la sociedad no sólo nuestro legado histórico y artístico, sino también dar a conocer más y mejor las funciones y la historia del Banco de España, que es uno de los objetivos de este mandato.

Por otro, damos una nueva vida al antiguo Salón de Cobradores del Banco de España. Su recuperación, realizada de la mano del estudio Paredes Pedrosa Arquitectos, Premio Nacional de Arquitectura de 2023, permite redescubrir uno de los ambientes más singulares del proyecto original que el arquitecto Eduardo de Adaro diseñó a finales del siglo XIX para albergar nuestra institución.

Adaro supo combinar con maestría la utilización de elementos artesanales, como los azulejos, con el uso de la tecnología constructiva más avanzada del momento: el hierro fundido de su estructura y el vidrio translúcido del techo, que permitía la entrada de luz natural desde la actual Biblioteca del Banco de España, situada justo encima. A través de esta iluminación cenital, ambos espacios se encontraban conectados, no solo de manera funcional, sino también simbólica.

Esta sala es en sí misma una metáfora de lo que es el Banco de España y cómo va adaptándose a los cambios en la sociedad. Originariamente, su uso era el de atención al público, destinado a la gestión de pagos y cobros, y era uno de los lugares donde se realizaban operaciones como el cambio de billetes o la entrega de títulos. Ahora renace como un espacio que nos permitirá también acercarnos más y mejor a la ciudadanía, ya que será una sala multiusos que nos permitirá albergar charlas, reuniones internacionales, encuentros con vosotros, con los medios de comunicación, exposiciones... Mil y un usos encaminados todos ellos para ser útiles para la ciudadanía.

Pero las dos buenas noticias que compartimos hoy con vosotros van mucho más allá. Abrir nuestras puertas los siete días de la semana y recuperar y ampliar nuestros espacios patrimoniales es sólo un paso inicial que forma parte de un proyecto mucho mayor, que es uno de los pilares del Plan Estratégico que aprobamos hace unos meses: el Museo del Banco de España. Queremos, como sabéis, no quedarnos aquí y abrir al público espacios ahora cerrados, como la famosa Cámara del Oro y convertir parte de este edificio en un Museo.

Me gustaría terminar estas palabras con un agradecimiento a todos los trabajadores del Banco de España (mención a Mercedes Báncora, la jefa de obra) que han hecho posible compartir hoy estas dos grandes noticias y, por supuesto, a todas las empresas adjudicatarias que han hecho este magnífico trabajo para dar una nueva vida a este Salón de Cobradores. En nombre de ellos, nos acompaña hoy Ignacio García Pedrosa, del Estudio

Paredes Pedrosa Arquitectos, que se ha encargado del proyecto de renovación. que queremos que comparten con vosotros.

Ignacio, bienvenida al Banco de España. Por favor, acompáñame y danos unas pinceladas de este excelente trabajo que habéis realizado.